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Читатель 
— газета 

читате. 
У 

Из почты п о с л е д н и х д н е й 

Есть вопрос 

А ПЕНСИОНЕРАМ? 
— Прочитал в суббот

нем выпуске «ММ» пуб
ликацию «Волшебная па
лочка»? и хочу узнать: 
имеют ли право пенсионе
ры комбината на платные 
услуги и если да, то куда 
нам обращаться? Вопрос 
интересует многих вете
ранов и пенсионе р о в 
ММК. 

На него отвечает инже
нер бюро бытовых плат
ных услуг комбината Оль

га Владимировна ФЕОК
ТИСТОВА: 

-— Конечно, все пенсио
неры комбината могут 
воспользоваться услугами 
нашего бюро. Для этого 
им нужно обратиться не
посредственно к нам, в 
бюро на центральной 
проходной ММК. Мы 
окажем пенсионерам пос
редническую помощь в 
оформлении заявки и оп
лате ее. 

ВАРВАРСТВО 
!В последнее время мы все больше говорим о пере

стройке, гласности и плюрализме, но стоит коснуться 
какого-либо дела, и сразу становится ясно, что все это 
до сих пор одни слова. И бьют по-прежнему в одни 
ворота, причем те же, кто бил и раньше:- те, кто сидит 
выше. Битыми же опять остаемся мы, и без того затю
канные Иваны. Скажут нам: руби — рубим. И даже не 
опросим: зачем. Скажут; исполняй — исполняем. И дела-
нет, дли какой-такой высокой цели... 

Была в нашем городе Всесоюзная экологическая кон
ференция. Правда, проходила она на Банном озере, а не 
в самом городе, но главное — ее решения. Тогда все 
единодушно решили, что самый Приемлемый, первосте
пенный и недорогой способ охраны водной и воздушной 
среды города — Это хотя бы просто' окружить его про
мышленные районы кольцом зеленых насаждений. И на 
прошедшем недавно областном пленуме общества охра
ны природы говорили о том же: городу необходимы, «зе
леные легкие». Даже осуждали работников одной из орга
низаций, вырубивших старые посадки вокруг своего но
вого дома... Ну, ладно, новоселы — это все-таки люди 
разные, как говорится:, неорганизованные и потому не
сознательные. А что делают те, кто организованно и 
вполне сознательно осуществляет власть на местах: и ве
домственную и даже Советскую? 

Недавно стою на остановке трамвая у пятой проход
ной комбината, а там вдоль трамвайных путей рабочие 
вырубают кустарник. Спрашиваю: зачем вы это делаете? 
А мне говорят: нам приказали — чтобы зимой снегом не 
заносило полотно. До сих пор я думала наоборот — «за
щита а» нужна1, чтобы снегом пути не заносило. Очевид
но,-я еще не перестроилась, и на все смотрю другими 
глазами.' 

,«ММ» уже публиковал мое .короткое письмо и ответ на 
него председателя Орджоникидзевекого исполкома на
родных депутатов В. Л. Кривощекова ( 1 6 сентября, «Же
лезки» вместо деревьев»). Собственно, ответанто и не было 
по существу: мол, пойдите-и сами убедитесь, что взамен 
загубленных старых деревьев на месте старогол1ирка на
чальник Востокметаллуршонтажа -обещал высадить но
вые... 

Но пока «взамен» — более ста квадратных метров раз
ровненной бульдозерами площадки. И это на месте де
ревьев, росших не одно десятилетие. Все — под корень, 
все — выкорчевано. И это с благословения исполнитель
ного комитета Советской власти! 

Да, сквер на месте старого- цирка в левобережной ча*-
сти города тов. Кривощеков отдал под оклады Восток-
металлуршонтажа. В эпицентре экологически бедствен
ного района сначала исчезла аллея лиственниц, потом бы
ли вырублены сирень и еще д е с я т и деревьев-великанов. 
ЧТО ЭТО? Размах в духе перестройки? Ломай, круши — 
люди-то молчат. А природа — она и совсем безгласна. 

Не хватает сил смотреть на это варварство! Рядом со 
сквером, вдоль ограды старого парка, где теперь трениру
ются мотоциклисты., протекает крошечная гнилая речка. 
Пройти нельзя — и не только из-за запаха. Из-за того, 
что дорога вдоль речки в любую погоду вязкая — уто
нешь в грязи. 

Сквер уже частично обнесен забором из металлической' 
сетки. Сетки этой завезено достаточно — хватит на всю 
ограду для сквера. Что потом? Огородят, вырубят де
ревья, а на их месте расположат склад? Неужели для 
этой цели у нас в городе не хватает пустырей, всевозмож
ных неудобий? Расчищай и складывай, что хочешь! 
Нет, на пустыре неэстетично! Лучше разрушить, вырубить 
посадки, которые бережно -высаживали, растили и холи
ли наши деды и отцы в первые годы Магнитки! И никто 
за это не отвечает? Ну, почему?- Ясно же: надо катего
рически выселять непрошенных квартирантов! Ведь 
этот сквер — еще и наша память, историческое место 
города; Выращивая в голой уральской степи Деревья, на
ши родители думали о нас, надеялись, что эти деревья 
защитят нас от холодных ветров и создадут нам красо
ту. А мы, потомки,-— все иод корень.., 

Разве не преступление это, не варварство? Нет у ме
ня другого определения для происходящего, 

Т. КОРАБЛИ НА, 
конструктор Л КО комбината. 

Навстречу профсоюзной конференции 

Г*1 ятнадцатилетний стаж работы на комбинате, 
* * знание проблем производства (кроме домен

ного и сталеплавильного), наконец, личное обще
ние с более чем половиной из претендентов на вы
борные должности в профсоюзном комитете ком
бината дают, полагаю, мне право высказать свое 
мнение по всему списку. 

Уже с первого, взгляда приходит мысль, что обсужде
ния не получится. Почему? На все должности вновь пре
тендуют их нынешние обладатели. Если бы кто-то из них 
не справлялся с работой, то его бы уже убрали или с 

должности, или из данного списка претендентов. Жаль, 
конечно, что в газете не указано, каким образом сфор
мирован резерв, кто его утверждал, но меня в целом 
он устроил, люди подобраны грамотные, беспокойные, 
одним словом —• достойные, которые, конечно, не поте
ряются при любом исходе голосования. 

:Все-таки лучше было выстроить претендентов по ал
фавиту, а также дать слово желающим из них поделить
ся планами в случае избрания. Н е поздно сделать это и 
сейчас, и, кроме того, организовать обсуждение в трудо
вых коллективах, чтобы делегаты уже на конференции 
излагали не только личное мнение, но и точку зрения 
большинства избирателей, то есть нас, рядовых членов 
профсоюза. 

Итак, по существу, 
Любой из четверых претендентов на должность пред

седателя профкома, что называется,, «смотрится». 
С. С. Кирилюк («стати, единственный из нынешних ру
ководителей в списке стоит не первым, а по алфавиту) 
и В. 3 . Близнюк наиболее, понмоему, подготовленные 
люди. Во всех моментах, где их доводилось видеть, они 
яростно (другого слова не нахожу) отстаивали интере
сы тружеников ММК. А умение находить с администра
цией комбината приемлемые решения считаю не соглаша
тельством, а конструктивизмом. Два личных штриха. Ра
ботая год в райкоме партии, попросил С. С. Кирилюка 
выделить за полную стоимость путевку в межсезонье в 
родной для энергетиков «Парус». Деликатно,-но... отка
зал. Обидно было, но ведь справедливо. А вот поступок 
В. 3 . Близнюка. Понадобилось моей жене (к сожалению, 
уже-:не работавшей на комбинате) срочное помещение в 
профилакторий после операции. И мне предоставили, 
пусть дорогостоящую, путевку в филиал «Южного» — 
так называемый ДИС. Человечность, доступность, энер
гия присущи также А. А. Маструеву и В. Г. Феоктисто
ву-

По председателю производственно-массовой комиссии. 
Еще с комсомольских дел десятилетней 4 давности ува
жаю П. И. Бибика. Приятно было слышать добрые от
зывы о нем трудящихся цеха механизации № 1, куда он 
вернулся после работы в Челябинске. Теперь Петр Ива
нович —- начальник цеха, переход в профком для него 
вряд ли выгоден, но он мог бы вдохнуть свежее начало 
в организацию производственной деятельности «снизу», 
через профсоюз. Кстати, все-таки наш союз профессио
нальный, а не снабженческий (хотя, будь моя воля, по
ставил бы Бибика председателем совета трудового кол
лектива ММК). 

Против В. 3 . Близнюка другие претенденты на долж
ность председателя комиссии по социальному страхова
нию выглядят явно слабее, но и В. В. Московка, С. Л. 
Шевченко, В. Т. Коломийчук способны на большее в слу
чае их избрания. 

Р. Ф. Омельчук и А. М. Пименов, без всякого-сомне
ния, смогут без труда заменить друг друга. Впрочем, и 
дело комиссии по охране труда, и дело ООТиТБ одно — 
защитить каждого из нас на рабочем месте. 

БУДЕТ Ли 
ВЫБОР? 

Трудновато судить об относительно новой должности 
заместителя председателя профкома по реконструкции. 
Со срывом сроков возведения ККЦ как-то потерялся и 
А. И. Москаев. Но надо ли его заменять, инициатив с 
его стороны, знаю, было много. Да и А. Н. Пестряков, 
складывается впечатление, находится на своем месте. 

Пожалуй, самую «неблагоприятную» —жилищно-быто-
вую комиссию возглавляет П. В. Некеров. Бывший проф
союзный лидер железнодорожников, он и в профкоме 
ММК, похоже, все такой же — справедливый, болеющий 
за нужды людей, честный,, 

Воочию не вижу результатов деятельности И. А. Ва-
ранкиной, но вполне доверяю ее компетентности, обеспо
коенности, проницательности, а потому не вижу необхо
димости в ее замене, хотя каждый из них, в первую оче
редь В, Н. Михайлов, мог бы внести в работу по внед
рению передового опыта что-то новое, свое. 

Судя по списку, последним по значимости" среди заме
стителей председателя является оргаиизационник. До 
сих пор продолжающаяся неразбериха в разделении 
функций профсоюзных комитетов и С'П\, почти полное 
прекращение на комбинате профсоюзных собраний или 
других заменяющих их мероприятий, где можно было 
бы обменяться мнениями, что повсеместно привело к от̂ -
кровенной работе «от звонка до звонка», безгласие о де
ятельности профкома комбината и соответственно, дру
гих профсоюзных органов, прекращение учебы профсо
юзного актива •— все это, по-моему, недоработки орга
низационно-массовой комиссии. А претенденты — все 
добросовестные активисты — вряд ли способны карди
нально повысить нынешний уровень работы комиссии. 
У нас, к примеру, на отчетно-выборном профсоюзном 
собрании в ЦЛА присутствовал В. Н. Камчатный, но, не
смотря на предложение председательствующего и вспых
нувшую дискуссию о сути профсоюзной работы, предпо
чел отмолчаться. Вот такая позиция. Думаю, стоит, вни-
мательнее'посмотреть на нынешних председателей проф
комов производств и их заместителей, кого-то передви
нуть на эту должность, возможно, С. Л. Шевченко. 

Одинаково высокого мнения придерживаюсь относи
тельно председателя «детской» комиссии Л. Н. Скоро-
вой и претендентки Г. А. Кузнецовой. Грамотные, не боя
щиеся испортить отношения с иными всесильными адми
нистраторами, превратно толкующими хозрасчет в. ущерб 
нашим детям, обе они достойны, а потому лучше предсе
дателя не менять, не рушить налаженные годами связи. 

«Главный культорг» комбината С. Г. Буданова и ее 
резервисты Л. Г. Киетанова и Т. И. Брагина с удоволь
ствием трудятся, хотя по нынешним временам надо бы 
проявлять председателю и большую инициативу, поискать 
новые формы привлечения трудящихся к культуре. 

Что касается состава профсоюзного- комитета комби
ната, то практика показывает, на мой взгляд, что цент
ральные и городские лрофорганы пока бездействуют, а по
тому лучше обсудить «аппаратчиков», которые единст
венно и решают возникающие у трудящихся вопросы. 

А. МЯГКОВ, 
ведущий инженер ЦЛА. 

Вношу 

предложение 
Прошу учесть мое мнение 

при составлении списков 
кандидатов- на выборную" 
должность председателя 
профкома комбината. Я счи
таю, что с этой работой су
меет отлично справиться 
нынешний начальник управ
ления Ж Д Т Александр Ва
сильевич Смирнов.' Он об
ладает такими немаловаж
ными личными качествами, 
как требовательность, прин
ципиальность, умение отстаи
вать свое мнение, забота о 
людях. Кроме того, Алек
сандр Васильевич, как гово
рится, не будет «танцевать 
гопака» с администрацией, 
не будет петь под ее дудку, 
способен смело и настойчиво 
отстаивать интересы трудя
щихся. 

Такими же качествами, на 
мой взгляд, обладает и ны
нешний заместитель началь
ника района на станции 
Стальная Геннадий Анатоль
евич Лисов. Его кандидату
ру я также прошу внести в 
список тайного голосования 
на выборную должность 
председателя профкома ком
бината или одного из его за
местителей. 

Локомотивный цех 
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